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第36回
定時総会　開催

2010(平成22)年度　総会　案内

お問合せ／同窓会事務局 電話082‒229‒0111

2012（平成24）年度　第38回　定時総会・懇親会　案内
日 時：10月6日㈯　総会 18：30〜　懇親会 19：00〜
場 所：リーガロイヤルホテル広島（中区）

会 費：一般 7,000円　44回生〜47回生は3,000円

お問合せ：同窓会事務局　電話 082-229-0111
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同窓生の皆さん、こんにちは。昨年
学園の創立50周年の記念事業も無事終
了し、半世紀という節目を通過いたし
ました。近年同窓会活動も毎年この
「しろやま」でご報告しておりますよ
うに益々活発になってまいりました。
　同窓会主催事業としては 5月のチャ

リティゴルフコンペ、会報誌「しろやま」の発刊、オフィシャ
ルホームページの運用、役員会・総会の開催、大懇親会の開催
等がありますが、これらに加えて学園の広報活動に対する支援
や会員情報の管理なども行っております。同窓生も14400名を
超える規模となってまいりましたので、最近では同窓生全体組
織以外の活動も活発にされております。同期会はもとより、城
北医科歯科医会、広島青年会議所の山紫会、広島商工会議所青
年部の広島YEG健男児会等や各クラブのOB会なども定期的に
懇親会を開催されておられます。また、最近では今流行りの
フェイスブックにも広島城北学園交流会がボランティアにより

運営されており400名を超える同窓生が情報交換をされるよう
になって参りました。このように、これまでにない年代や職種
を超えた交流も始まっております。昨年も申しましたが、皆様
の活動に対しお役にたてるよう、組織の在り方や運営について
改善を進めておりますが、なかなか理想には程遠いのが現状で
す。また、事務局を同窓生の先生にお願いしておりますが、し
だいに負担が増大して参りました。このことから、昨年より
PTA役員の方々や学園と協議し、事務局員の設置が実現いた
しました。同窓会専属ではありませんが、事務局機能の補助を
していただいております。また、今年の総会までに同窓会の役
員を増強すべく各回生の方々にお願いしているところでござい
ます。学園では昨年50周年記念事業が行われ知名度が上がった
こと等から受験生も増えたようですが、今後はこれまで以上に
人気を保つ努力が必要と聞いております。同窓生の皆様におか
れましては、これまで以上に母校に対してご支援並びにご協力
をお願い致します。

会　長 奥田　耕一ご　挨　拶

表紙の人　■名　　前　川
かわ

村
むら

　聡
さとる

（21回生）
　　　　　　　■現　　職　アールジェイ株式会社　代表取締役
　　　　　　　　　　　　　広島商工会議所青年部　2012年度会長

　城北OBの皆様こんにちは。21回生の川村聡と申します。2012年度広島商工会議所青年部（広島YEG）の会長を務めております。広
島YEGは広島商工会議所に所属する企業で20歳から45歳までの経営者や若手リーダーで組織されています。会員数は現在約267名で、
ここ数年は徐々に増加傾向にあり、ネットワークの広がりという点でとても活性化した状態にあります。
　広島YEGに所属する城北出身メンバーは多く、様々な活動をする際に本当に心強い味方になってくれます。同窓だからこそ何も言
わなくてもわかり合えるのは、人生の最も多感な時期を同じ校舎で過ごし、同じ恩師に教えられ、同じ悩みを乗り越えてきたからに他
なりません。
　私は高校から城北に入学しましたが、それは今思えばひとつの大きな転機でした。私自身の考え方の基礎は城北で形成されたといっ
ても過言ではありません。それはやはり城北の先生方が厳しさと信念、そして深い愛情を持って指導していただいたおかげですし、ま
たそのような環境で学べたことにあらためて感謝しております。高校当時はアメリカンフットボール部に所属し、毎日汗と土にまみれ
て練習しておりました。勉強は苦手でしたが倫理の授業は好きで、哲学的なことを友人とよく語り合ったことを覚えています。
　現在私は木材用の塗料及び洗浄剤メーカーの代表をしております。父から事業を継承しちょうど10年が経過しました。塗料と言えば
従来の石油溶剤を主成分にしていますが、当社では植物油と天然顔料を主成分とした国産塗料を開発し、木の風合いを損なわず、健康
かつ美しく暮らせる住宅づくりのお手伝いをさせていただいております。小さな会社ですが、我々にしかできないことを真面目に取り
組む会社でありたいと思っています。
　広島だけでなく、日本全国または世界で活躍する城北の友人がいることが財産になっています。私も城北健男児としての誇りを持っ
て精進していきたいと思います。
　今後も母校の発展を心からお祈りいたします。

自然環境を生かし、快適な居住環境を創造する　花と緑のプランナー自然環境を生かし、快適な居住環境を創造する　花と緑のプランナー

東光造園株式会社東光造園株式会社
代表取締役　中　原　康　博 （3回生）

〒739-0025　東広島市西条中央8丁目23－12
TEL 082－423－0002　FAX 082－422－6247
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理事長 中本　弘

広島城北学園にとって、近年最大の
イベントであった創立50周年記念式典
を、同窓生の皆様のご支援ご協力をは
じめ、関係者各位のご尽力により、成
功裡に終えることができましたことに
対し、紙面をおかりして心から感謝し、
厚くお礼を申し上げます。

また、半世紀に亘り、幾多の困難を乗り越え隆盛のうちに今
日を迎えることができましたのも先人のご努力のお陰であり、
その足跡を振り返ってみるとき、感慨一入のものがあります。
同時に、これからの50年に向かってより一層の繁栄を図るべく
決意を新たにしているところであります。
少子高齢化が急速に進む中にあって、公立高校の授業料無償
化は前門の虎、後門の狼に等しく、これからの50年は本学園の
みならず、私学の存亡をかけた半世紀になることと思います。
本学園では、他校との差別化を図り、他校より一歩も二歩も
先んずるため、既に ３年間に亘ってルネッサンス事業と銘打っ
て、新規事業や新企画を手がける一方で各種事業の見直しを
行って参りました。
お陰様で着々と成果を挙げており、その一端をご披露申し上

げますと、今年は中学校の受験生が、私達の予想をはるかに超
えて増加し、幼稚園も去年と比較して、入園児が40名も増え、
5月に入っても、入園希望の電話がひっきりなしにかかってい
る現状は、何ものにもかえ難い成果であると喜んでいるところ
であります。
その上、中一の生徒が英語の平成2３年度学力推移調査で優秀

な成績を挙げるという快挙を成し遂げたことも、本学園の将来
に夢と希望をつないでくれた大きな足跡の一つであったと思い
ます。
縷々成果について申し上げましたが、総合的に上昇気流の中

にあって、私達理事会は今年を改革元年と位置づけ健全経営確
立のため、今後とも、渾身の努力をして参る所存であります。
同窓生の皆様にとって本学園は、いつも申し上げているよう

に心の故郷であり、想い出の中の金字塔として、また、いつま
でも皆様の誇りとしてあり続けられるよう、私学の雄としての
存在感を高めて参りたいと思います。
末尾になりましたが、どうか同窓生の皆様方には、今後共、

本学園の繁栄のためにお力添えをいただきますようお願い申し
上げ、合わせてそれぞれの分野において、ご健勝にてご活躍さ
れますようご祈念申し上げ、ごあいさつとさせていただきます。

挨 拶

卒業生の皆さんには、日頃から母校
の教育活動にご理解・協力をいただ
き、心からお礼申し上げます。
今年で在任 5年目を迎えました。こ

の間、他校のコピーではなく、城北な
らではの独自性を持ち、在校生・卒業
生・保護者、そして、教職員が誇りを

持てる学校を構築し、しかも、その過程で、将来、郷土広島を
含め、広く国際社会に貢献するための資質・能力を持ち合わせ
た人材を育むことを第一義として教育経営に取り組んでまいり
ました。
さて、ご案内の通り、現在、理系・文系を問わず、国際共通

語である英語によるコミュニケーション能力は大学受験におい
ては勿論、将来、国際社会に貢献する人材にとっては必須で
す。実際、学位論文は言うまでもなく、「日産」「楽天」「ユニ
クロ」に始まった企業内の会議、製品のプレゼンテーション、

さらには、外国市場への売り込み等はすべて英語で行われてい
るのが現状です。あらゆる分野でのグローバル・スタンダード
化に対応できる資質・能力を身につけさせる観点から、英語を
特化し、他校との差別化を明確にしたいと考えております。
また、同時に、今後、生徒たちが避けては通れない情報化社

会を見据えて、家庭との連携を図る中で情報モラル（リテラ
シー）教育の徹底を図りつつ、校務の情報化・ペーパーレス化
の推進、また、教科指導における電子ディバイスを用いたICT
教育も段階的かつ迅速に推進していきたいと考えています。
しかし、言うまでもなく、中高一貫校としての本校の責務の

ひとつは進路実現（出口保障）です。その具現化のために、今
後も教職員個々の教育力（授業力・担任力）にさらに磨きをか
け、保護者の付託を受けた学校として、また卒業生の皆さんの
期待に応えられる母校として、今一層の「企業努力」に努めて
まいります。これからも、引き続きのご支援・協力をよろしく
お願いします。

名誉会長（校長） 福原 紘治郎広島城北中・高等学校の未来図
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2011年度　第37回定時総会報告

　2011年11月17日㈭19時00分よりリーガロイヤルホテル広島において第37回定時総会が行
われました。当日、総会へは約30名の出席があり、決算、事業報告、決算の監査報告、事
業計画（案）、予算（案）すべてについて承認されました。また、同窓会事務局長の交代
が発表、承認され二宮（19回生）から増岡（13回生）へと引き継がれました。総会後、同
所にて忘年会を開催し、学校から福原校長（同窓会名誉会長）を初め、2011年度末を以て
退職された武田前高校教頭（ 3回生）、伊勢崎現高校教頭（11回生）の参加もあり、金子
専務理事（ 1回生）の乾杯により始まり、終始和やか雰囲気でした。

①　2010（平成22）年度　事業報告

会員総数　　14，232名（46回生（＝263名予定）を含む）
第36回総会　 1 回　日　時　平成22年10月 ８ 日㈮　1８時30分から
　　　　　　　　　場　所　リーガロイヤルホテル広島
　　　　　　　　　出席者　53名（来賓含む）
　　　　　　　　　議　題　平成21年度事業報告・決算報告
　　　　　　　　　　　　　平成22年度事業計画（案）・予算（案）
　　　　　　　　　　　　　役員改選
懇親会　　　 1 回　日　時　平成22年10月 ８ 日㈮　19時00分から
　　　　　　　　　場　所　リーガロイヤルホテル広島
　　　　　　　　　担　当　25回生（谷峰・森國・光井・杉田）
役員会　　　 ８ 回　場　所　ＲＣＣ文化センター　他（正副会長会議 1 回を含む）
ホームページ推進委員会
　 　 　 　 　 　 0 回　場　所　ＲＣＣ文化センター　他
その他　　　会報誌 Shiroyama 32号発刊　時期 ８ 月25日
　　　　　　広島城北高等学校同窓会　奨学金 6 名
　　　　　　広島城北中高等学校文化祭への参加
　　　　　　第 5 回広島城北高等学校同窓会ゴルフ大会（奨学金チャリテイゴルフ）
　 　 　 　 　 　 5 月16日　リージャスクレストゴルフクラブにて

②　2010（平成22）年度　収支決算報告書
■　一般会計　　

支 出 の 部 収 入 の 部
項　　目 金　　額 項　　目 金　　額

前 年 度 繰 越 ３，718，３61 特別事業基金費 1，000，000
新 入 会 員 費 ２，6２0，000 総会・懇親会費 1，46２，097
懇 親 会 収 入 1，91３，000 会 報 誌 費 817，２２5
広 告 収 入 405，000 奨 学 金 7２0，000
Ｈ Ｐ 協 賛 金 　159，000 役 員 会 費 ２２9，600
寄 付 金 989，２２0 記 念 品 費（ 新 ） 88，２00
チャリティゴルフ寄付金 ３３9，400 記 念 品 費（ 卒 ） 185，500
名簿収入（売上） 45，000 クラブ活動援助金 100，000
受 取 利 息 751 通 信 費 1，144，755
雑 収 入 0 同 期 会 補 助 費 0

慶 弔 費 104，158
同 窓 会 Ｈ Ｐ 費 60，870

　 　 雑 費 19，２97
　 　 次 年 度 繰 越 金 4，２58，0３0

合　　　計 10，189，7３２ 合　　　計 10，189，7３２
（２010（平成２２）年 4 月 1 日より２011（平成２３）年 ３ 月３1日）

特別事業基金
支 出 の 部 収 入 の 部

項　　目 金　　額 項　　目 金　　額
前 年 度 繰 越 1，086，445 寄 付 金 0
特別事業基金費 1，000，000 次 年 度 繰 越 ２，086，445

合　　　計 ２，086，445 合　　　計 ２，086，445
（２010（平成２２）年 4 月 1 日より２011（平成２３）年 ３ 月３1日）

③　決算の監査報告

　会計より提出された2010（平成22）年度収支決算報告について監査した結果その
内容は適正なものと認めます。
2011（平成23）年 4 月 1 日　　広島城北高等学校同窓会　（会計　　松井　健一）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　会計監査　　岡田　英明　㊞　（ ７ 回生）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　会計監査　　小崎　正雄　㊞　（ 9 回生）

④　2011（平成23）年度　事業計画（案）

会員総数　　14，4８3名（4７回生（＝251名予定）を含む）
第3７回総会　 1 回　日　時　平成23年11月1７日㈭　19時00分から
　　　　　　　　　場　所　リーガロイヤルホテル広島
　　　　　　　　　出席者　50名（来賓含む）
　　　　　　　　　議　題　平成22年度事業報告・決算報告
　　　　　　　　　　　　　平成23年度事業計画（案）・予算（案）
役員会　　　 6 回　場　所　ＲＣＣ文化センター　他（正副会長会議 1 回を含む）
ホームページ推進委員会
　 　 　 　 　 　 2 回　場　所　ＲＣＣ文化センター　他
創立50周年記念関係会議
　 　 　 　 　 　 2 回　場　所　未定
その他　　　会報誌 Shiroyama 33号発刊　時期 9 月中旬
　　　　　　広島城北高等学校同窓会　奨学金 6 名
　　　　　　広島城北中高等学校文化祭への参加
　　　　　　学園創立50周年記念行事への参加・協力
　　　　　　第 6 回広島城北高等学校同窓会ゴルフ大会
　　　　　　（奨学金チャリティ・義援金ゴルフ）
　 　 　 　 　 　 5 月15日　リージャスクレストゴルフクラブにて

⑤　2011（平成23）年度　予算書（案）
■　一般会計　　

支 出 の 部 収 入 の 部
項　　目 金　　額 項　　目 金　　額

前 年 度 繰 越 4，２58，0３0 特別事業基金費 1，000，000
新 入 会 員 費 ２，510，000 総 会 費 50，000
広 告 収 入 ３50，000 会 報 誌 費 850，000
Ｈ Ｐ 協 賛 金 150，000 奨 学 金 7２0，000
寄 付 金 500，000 役 員 会 費 ２00，000
チャリティゴルフ寄付金 ３00，000 記 念 品 費（ 新 ） 74，900
義 援 金 100，000 記 念 品 費（ 卒 ） 175，700
受 取 利 息 100 クラブ活動援助金 ２00，000
雑 収 入 ２0，000 通 信 費 1，３00，000

同 期 会 補 助 費 ３0，000
義 援 金 100，000
事 務 局 人 件 費 ２00，000
慶 弔 費 50，000
同窓会ＨＰ維持費 50，000
雑 費 10，000
予 備 費 ３，177，5３0

合　　　計 8，188，1３0 合　　　計 8，188，1３0
（２011（平成２３）年 4 月 1 日より２01２（平成２4）年 ３ 月３1日）

特別事業基金
支 出 の 部 収 入 の 部

項　　目 金　　額 項　　目 金　　額
前 年 度 繰 越 ２，086，445 記 念 品 代 1，500，000
特別事業基金費 1，000，000 次 年 度 繰 越 1，586，445

合　　　計 ３，086，445 合　　　計 ３，086，445
（２011（平成２３）年 4 月 1 日より２01２（平成２4）年 ３ 月３1日）
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　去る2012年 ５ 月13日㈰安芸高田市の ｢リージャスクレストゴ
ルフクラブ｣ において第 ７回のゴルフ大会が開催されました。
５0組1７9名の参加者が集いゴルフ場を貸し切りにしての盛大な
コンペとなりました。快晴、無風と絶好のコンディションに恵
まれました。参加された皆さんは好調なスコアを記録されまし
た。スコアに関わらず学生時代に戻り和気藹々とした一日を過
ごされたのではないでしょうか。なお、今回のチャリティは
438,000円でした。このうち、城北医会と歯科医会からそれぞ
れ30,000円、学校より参加された先生方より1５,000円を戴きま
した。先生方の愛校心と基金へのご協力に感謝するとともに厚
くお礼申し上げます。今回も会場となったゴルフコースの支配
人である同窓の矢野俊一さん（10回生）には会場設営や懇親会
運営のため多大なるご支援ご尽力を賜りましたこと、誌面をお
借りしてお礼申し上げます。
　来年度は更なる基金の拡充を目指して開催したいと思います
ので、皆様のご参加を心よりお願い申し上げます。

第7回広島城北高等学校同窓会奨学金チャリティゴルフ大会　成績表
2012/5/13

順位 氏 　名 OUT IN Gross Hdcp NET
1 新 谷 　 哲 章 42 45 87 18.0 69.0
2  土 屋 　 洋 文 44 48 92 21.6 70.4
3  谷 口 　 寛 実 49 41 90 19.2 70.8
4 森 國 　 誉 也 36 37 73 1.2 71.8
5  住 吉 　 海 平 45 45 90 18.0 72.0
6  大 崎 　 吉 郎 46 44 90 18.0 72.0
7  渋 谷 　 憲 和 53 49 102 30.0 72.0
8  村 上 　 和 正 45 36 81 8.4 72.6
9  古 谷 　 　 　 豪 37 37 74 1.2 72.8
10  小 野 　 雅 敏 41 38 79 6.0 73.0

第７回広島城北高等学校同窓会チャリティゴルフ大会  報告

広島城北高等学校同窓会

第 ８ 回  奨学金チャリティゴルフ大会
■日　時　　2013年 ５ 月12日（日）
■場　所　　リージャスクレストゴルフクラブ　グランドコース
　　　　　　（安芸高田市高宮町房後816）

皆様お誘いあわせの上ご参加下さい
詳細は事務局までお問合せ下さい

広島城北高等学校　同窓会　事務局　　増岡　秀啓　宛
FAX番号：（082）229－0112　TEL番号：（082）229－0111

E-mail　dousoukai@hiroshimajohoku.ed.jp

株式会社　河 崎 組
広島市東区牛田新町２丁目４番19号　TEL.082-228-2288（代表）

代表取締役社長

予
告
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広島城北医会並びに広島城北歯科医会　総会・合同懇親会　報告

　平成23年11月12日㈯午後 ７ 時より「ホテルグランヴィア広島」にて広島城北医会及び広島城北歯科医
会の総会が行われ、その後午後 ７ 時30分から 3 階の「天平の間」にて広島城北医会、広島城北歯科医会
合同懇親会が行われました。総会、懇親会に先立ち、午後 ６ 時より「耳鼻咽喉科・頭頸部外科の診断・
治療のトピックス－感染症・アレルギー・癌治療に関して－」と題して、國本優耳鼻咽喉科くにもと医
院院長による講演が行われました。
　合同懇親会には、来賓として中本弘理事長、二國則昭副理事長、福原紘治郎校長、奥田耕一同窓会会
長、金子邦彦専務理事、伊勢崎一郎中学教頭、二宮忠教諭の ７ 名の方を招き、中本雅志歯科医会理事の
司会のもと盛大にとり行われました。
　来賓入場を拍手で迎え懇親会がはじまり、まず長井敏弘広島城北医会会長と山村剛広島城北歯科医会
会長の挨拶がありました。続いて来賓紹介の後、中本弘理事長、福原紘治郎校長、奥田耕一同窓会会長

から来賓挨拶があり、創立50周年を
迎えた学園の現状と今後についてお
話がありました。
　二國則昭副理事長の乾杯の発声が
あり歓談に移行し、皆お酒も入り同
期の友人や恩師との楽しい会話が弾
み、終始和やかな雰囲気の中進行
し、全員で校歌斉唱をして沖宗正明
広島城北医会副会長の閉会の辞を
以って閉会となりました。

広島城北医会学術講演会　報告

　広島城北医会は学術講演会を毎年行っており、今年は　大阪大学大学院医学系研修所　増田大作先生
に「アンチエイジングの観点から見た脂質代謝異常」という演題でご講演いただきました。研修医、城
北歯科医会の先生も出席され、懇親会の席でも大変盛り上がりました。

場所：ホテルグランヴィア広島
日時：�平成24年10月20日（土曜日）
　　　午後 ６時から�合同講演会　　午後 ６時40分から�医科歯科それぞれ総会
　　　午後 ７時から�医科歯科合同懇親会

講師：広島大学歯学部付属病院矯正科助手（助教）加来真人先生

演題：細胞・組織の機能保存と歯の銀行
　　　〜アンチエイジングに対する歯科からのアプローチ〜

医会及び歯科医会合同講演会、総会、懇親会のご案内
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広島城北学園・城北生にエールをおくります
医学部・医科大学入学者並びに歯学部・歯科大学入学者を紹介し
お祝い申し上げます。 広島城北医会　　　会長：長井　敏弘（６回生）

広島城北歯科医会　会長：山村　　剛（５回生）
　　　医学部進学者　　松岡　利典（広島大）　　伊達　悠斗（川崎医科大）　　大下　大地（徳島大）
　　　　　　　　　　　平林　勇人（島根大）　　入船　　拓（産業医科大）　　他 ５名
　　　歯学部進学者　　 ３名

順不同・敬称略　（資料は広島城北高校より）

笹尾　昌悟 笹尾クリニック 佐藤　悟朗 草津病院

水入　寛純 水入クリニック
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【広島市内】 

広島城北歯科医会  会員 診療所 広島城北歯科医会  会員 診療所 
石本　勝三

今井　正人

三宅　正純

中村　隆一

10期

11期

12期

20期

石本歯科医院

いまい歯科医院

三宅歯科医院

中村歯科クリニック

三善　陸朗

山村　　剛

津谷　敏樹

平岡　弘光

山崎　和広

能美　和基

加藤　正昭

5期

5期

10期

17期

20期

21期

27期

三善歯科医院

山村歯科医院

津谷歯科医院

平岡歯科医院

山崎歯科医院

能美歯科医院

かとう歯科・矯正歯科

小林　譲治

山田　俊二

宮脇　博正

田中　亮三

角田　達彦

田村　秀文

前田　哲也

3期

5期

9期

12期

13期

17期

19期

医療法人 朋友会せいぶ歯科医院

旭橋歯科クリニック

宮脇歯科医院

山田歯科医院

角田歯科医院

田村歯科医院

マエダ歯科医院

小早川　靖

土江　健也

森永　行雄

中本　雅志

河原　利哉

楠田　雄一

7期

7期

9期

10期

14期

19期

小早川歯科医院

どえ歯科医院

森永歯科医院

中本歯科医院

かわはら歯科クリニック

楠田歯科医院

吉光　博史

谷口　雅昭

井上　義久

原田　美彦

4期

13期

17期

19期

吉光歯科医院

谷口歯科医院

あおば歯科

原田歯科医院

佐々木　敦

山崎　　浩

石橋　昌彦

宇都宮　誠

6期

9期

11期

18期

佐々木歯科医院

山崎歯科クリニック

いしばし歯科医院

宇都宮歯科クリニック

桂　　和之

谷口　洋平

大原　将史

8期

21期

28期

桂歯科医院

谷口歯科クリニック

おおはら歯科クリニック

田中　謙一

野村　俊夫

7期

12期

田中歯科医院

野村歯科医院

市
原
庄

市
道
尾

市
市
日
廿

上記は、広島城北学園卒業生より、歯科医師で構成される広島城北歯科
医会に平成23年6月末現在で加入している会員です。
広島城北学園卒業生で歯科医師であればどなたでも加入ができますので
加入ご希望の方は能美歯科医院（TEL：082-228-2881）までご連絡下
さい。

市
山
福

市
次
三

市
島
田
江

郡
県
山

郡
婆
比

郡
田
豊

市
呉

市
島
広
東

市
原
竹

郡
芸
安

市
田
高
芸
安

【広島市外】
井原　　良

三登　龍郎

高木　秀樹

2期

7期

11期

第 2井原歯科医院

三登歯科医院

くるみ歯科医院

赤木　真一

金田　竜典

中丸　　茂

栗栖　文夫

9期

18期

19期

21期

あかぎ歯科医院

オリーブデンタルクリニック

栗栖歯科クリニック

医療法人　Dentiste-Innov ナタリーデンタル
クリニック・ナタリー歯科スマイル

堤　　光仁

寺地　睦久

竹丸　暁生

立野　義雄

立野　治雄

3期

9期

10期

10期

10期

堤歯科医院

テラチ歯科

たけまる歯科医院

立野歯科医院

たての歯科クリニック

野田　修作 4期 野田歯科医院

宮崎　純男 1期 宮崎歯科クリニック

藤田　義典 3期 藤田歯科医院

川口　健二 22期 川口歯科医院

桂　　啓介

貞岡　道也

9期

11期

桂歯科医院

貞岡歯科医院

西村　親樹

片岡　雅英

11期

17期

西村歯科医院

片岡歯科医院

西田　弘明 13期 ひろ歯科医院

安田　一彰 3期 安田歯科医院

牧原　伸夫 7期 牧原歯科医院

山崎　一義 20期 やまさき歯科医院

黒瀬　　済 11期 黒瀬歯科医院

内科・消化器科・呼吸器科

金 谷 医 院
院　長　金  谷  雄  生（9 回生）

〒732-0029 広島市東区福田 1 丁目 724－1
TEL 082－899－8000　FAX 082－899－7011
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昭和38年入学「同期の集い」
� 加賀美和正（ 1回生）

　還暦の同期会から 5 年、互いの「元気の確認」と「絆」を深
めるため、去る 5 月12日に中区にある「鯉城会館」にて「同期
の集い」を開催した。
　24人の仲間に坂下吉正先生、山下和泉先生にご出席いただ
き、花を添えていただいた。
　６5歳にもなって、恩師にいつまでも見守られている我々は何
と果報なことか。開会前に全員で記念撮影、宴会中に持ち帰り
用の写真を用意する「鯉城会館」のサービスが好評。
　次いで、ご逝去された恩師や11名もの多くの友を偲んで黙と
う。
　金子邦彦氏の学園報告に続き、各人の近況報告、「生きるか
死ぬか」を経験した高杉年男氏、卯山郁朗氏ら 3 人の話には、
「明日は我が身」と皆しんみり。
　明るい話題は、「鈴木たかし氏が制作した音楽CDが米国で受
賞」、ともに喜ぶ。
　二次会は、美形揃いの「ルシール」（堀川町）へ、宮崎純男
氏の ７ 分に及ぶ「豪商紀伊国屋文左衛門」の熱唱に一同聞き惚
れ、夜は更けていった。
　次回は「古稀」頃と思っていたが、「間に合わん者が出てく
る」との声多く、 2 ・ 3 年後の再会を約して散会した。

「五期会同期会＝還暦を祝う会」を開催！
� 常広　一信（ ５回生）

　私たち五期生は13年振りに同期会を開催しました。今回は、
「還暦同期会」と銘打っての開催で、1999年 ７ 月以来の13年振

り、 3 回目の同期会でした。
　前回は、まだ40才台後半という最も元気な“おじさん真っ只
中の頃”でしたが、今回は、「還暦」を迎え、ある意味、区切
りの会でもありました。
　私たちは昭和45年（19７0）に卒業しましたので、母校を巣
立って42年が経った訳で、月日が経つのは本当に早いもので
す。
　昨年秋の「五期会ゴルフコンペ（第６0回目）」の時に、「長い
ことしとらんけぇ、そろそろしょうやぁ…」との声があり、開
催日時を ６ 月と決めました。そして今年 ６ 月 9 日㈯、６1名の同
期がメルパルク広島に集いました。恩師を代表して清水 悦四
郎先生、山田忠義先生、村川文夫先生を、さらには同窓会長の
奥田耕一さん（ ８ 期生）を招待しました。
　卒業以来、初めて顔を合わす仲間もおり、会場では、「あ
りゃぁ誰じゃったかいのぅ？？、とか、あんたぁ卒業して初め
て会うのぅ…」などという会話が飛び交っていました。
　楽しく思い出深い 2 時間は、プロカメラマンに撮ってもら
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い、音楽入りの記録写真DVDに収録して後日送りました。自宅
でも家族を交えて五期会が再生されたことでしょう。
　今回、私たち同期の210余名の内、住所が把握できている約
８5％の仲間に案内を送りました。そして、実に７5％の皆さんか
ら返信ハガキを受け取りました。驚異的な返信率だと思いま
す。幹事としては、これがもっとも嬉しかったことです。
　会の盛り上がりも手伝ってか、次回は、 3 年後に開催するこ
ととなりました。
　あっという間の 2 時間、最後は肩を組んで校歌を歌い二次会
へと流れていきました。
＊些少ではありますが今回も母校に寄付ができました。

今回の還暦同期会を担当した幹事：
　足利　光、上野孝史、沖宗正明、小林正和、新本節男、
　田辺秀明、常広一信、中村　元、西村達博、本田潤一、
　三好幸雄、山口　茂

六回生還暦の会　祈願旅行
� 長神　憲一（ ６回生）

　 ６ 月 2 日土曜日、午前 ８ 時に広島駅バスターミナルから10名
がバスに乗車。還暦祝いと厄除けを願って、42年振りに逢う朋
との話を肴に京都に向かいました。途中、小谷インターにおい
て、妙見君を乗せて一路京都へ…。
　お昼に南禅寺の料庭にて湯豆腐に舌鼓みをうち、建仁寺にお
いて早生まれの方々には悪いのですが、干支の双龍図を拝み見
て、風神・雷神を鑑賞いたしました。
　その後、ホテルにチェックインし、京都からの参加者 5 名と
合流。先斗町において野村君と合流。そして初日のイベント、
総勢1７名で舞妓さんを 4 名呼び、大宴会を催すことが出来まし
た。
　人生50年から、すでに 9 年10年と過ぎ去ったつわもの達の集
い。酒が飲めなくなった方、食事制限の必要な方、忙しくて時

間が取れなくなり途中でキャンセルをされた方々や故人になら
れた方…。懐かしい朋の話を肴に大いに盛り上がりました。
　二次会は中野君のやっている祇園のバーに河岸を変えて、昔
話・現況等、時間の経つのも忘れて話し込みました。最後はや
はり、クラブで祝杯…。
　翌日は早朝より、本旅行のメインであります平安神宮に於い
ての厄除け祈願を総勢1７名にて受け、皆の健康とこれから一番
大事な家内円満を願いました。
　その後は保津川下りを楽しみ、食事を終えた後、七名のサム
ライ達と別れ、一路広島への帰路につきました。さすがに嘗て
の若者もそれなりの齢を重ね、バス旅行の疲れを隠すことが出
来ず、口数も少なくなりました。広島に近づくにつれ、また逢
おうと別れの言葉が出るようになり、19時に無事広島駅に着き
ました。
　あっと言う間の二日間、楽しきことは泡沫の夢の如くに、時
間を流してくれました。最後の挨拶は「また逢おう…。元気で
な…。」
　次は10月2８日のOBシックスのゴルフコンペ、12月29日の忘
年会、一人も欠けることなく、今回以上に大勢の方々にご参加
をお願い致します。
　幹事の新谷君・中野君、本当にありがとうございました。ご
参加いただきました同期のツワモノ達に…感謝・感謝で結びた
いと思います。
　今回は連絡可能な159名に手紙を発送いたしました。 2 名が
届きませんでした。ご連絡いただけた方35名でした。逝去者14
名、個人情報を知られるのが嫌と言われている方々もおられま
した。そうでない方は是非、メールを戴けましたら、六回生だ
けの会の情報をお届けいたします。
管理者　新谷哲章君　アドレス　ts0８29@msinwa.co.jp

ロボカップ�ジュニア� 山野　真一（22回生）

　広島城北学園の関係者の皆様こんにちは。第22期卒業生の山
野真一と申します。

HP http://www.onoura.or.jp/
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　私は株式会社マツダE&Tという会社に勤務しており、自動
車（福祉車両や特装車含む）ならびにその関連商品の研究開発
業務を行っております。
　この傍ら、ボランティア活動として、「ロボカップジュニ
ア」という青少年の競技の広島ブロックの運営と、日本大会の
実行委員をしております。
　「ロボカップ」とは「2050年にヒト型ロボットでサッカー
W杯チームと対戦する」という目標を掲げた国際プロジェクト
です。これに対し「ロボカップジュニア」は未来のエンジニア
育成に向けた競技であり、数学オリンピックと並んで科学技術
振興機構の支援事業となっています。
　競技はサッカー／レスキュー／ダンスといった 3 つのカテゴ
リーがあり、何れも「自律型」ロボットによる競技です。
　「自律型」ですから、実現したい振る舞いを認知/判断/行動
に分解して、しっかりとプログラムせねばなりません。また、
機体は市販そのままであってはならず、「開発」せねばなりま
せん。子供たちの作るものですから、競技の現場で様々なトラ
ブルが発生します。これを「自分たち」で問題を解決せねばな
りませんから、子供たちには結構タフな競技です。
　こういった「文字にすると難しい」競技ですから、毎年体験
会を開催して、「知って頂く」機会を設けています。運営サイ
ドとしても、「初めて組んだプログラムでロボットが動くとき
の子供たちの目の輝き」を見るのが楽しみです。

　こういった活動をする中、今年はとうとう広島から世界大会
出場チームを輩出することができました。 ６ 月中旬にメキシコ
シティで行われる世界大会に出場します。
　現地では世界各国のチームとの混成チームにて戦うため、公
用語に英語を用いねばなりません。異文化で「常識」が異なる
事も経験するはずです。きっと精神面で成長してくるものと信
じております。
　一方で、今年は、日本大会に行けなかった子達にも全国の子
達との対戦の機会を設けるべく、福山大学様のご協力を得て
「せとうちオープン」を開催できました。西は福岡、東は埼玉
と、全国から８0名近い子達が集まり、盛大な大会を行うことが
できました。
　出場した子供たちは、名刺を作り、交換して「全国レベルの
つながり」が出来たようです。
　13歳の子は、10年もすれば社会人です。「10年後のエンジニ
ア」を応援する活動として、今後も活動してゆきます。ご興味
あれば、ぜひホームページをご覧ください。
　そして、ご興味あれば、練習会の覗いて頂ければと思いま
す。
　URL：http://rcjj-hiroshima.com/

同期会� 熊本裕一朗・髙山　英樹（3６回生）

　去る平成23年12月29日に、「リーガロイヤルホテル」にて広
島城北高等学校3６回生同期会を盛大に開催しました。3６回生も

ひかり電話のご用命は・・・

〒733-0022 広島市西区天満町9番17号
電話（082）291-0001　Fax（082）232-1313

IP電話 050-3345-3687（OCN)

小  川  光  博（4回生）
小  川  智  久（32回生）

小  川  　  薫（6回生）
小  川  貴  裕（35回生）

小川電気通信株式会社

代表取締役　大　沢　繁　治 （第２回生）

広島市東区戸坂千足2丁目3 -10
TEL:082-516-1166  FAX:082-516-1188

パナソニック空調サービス協力店会
家庭用ルームエアコンから大型ビル空調まで

お気軽にご相談ください

ジェーシーエンジニアリング株式会社

弁護士法人

所長　弁護士　二國　則昭 （ 2回生）
　　　弁護士　見之越常治 （34回生）
　　　弁護士　丸亀日出和 （39回生）

本　　所　広島市中区八丁堀2番31号 鴻池ビル9階　電話  082（511）7772
尾道支所　尾 道 市 東 御 所 町 4 - 1 6　電話  0848（21）0045
大竹支所　大 竹 市 新 町 1 丁 目 8 - 3　電話  0827（54）1222

広島みらい法律事務所
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三十路を前にして、各々自らの分野の一線で働いていることも
あり、開催できる人数が確保できるかどうか心配でしたが、年
の瀬の忙しい中、遠方より多くの同窓生が参加してくれまし
た。谷山先生、中川先生、大下弘先生、村上先生、寺井先生、
財満先生を囲み、学生当時の話や、近況報告など、話題に事欠
かない素晴らしい会となりました。一次会だけでなく、二次会
にも多くの同窓生が引き続き参加してくれただけでなく、二次
会から参加してくれた同窓生も数多く、3６回生のパワーに改め
て驚かされました。いよいよ、我々も今年から30代へ突入しま
す。働き盛りの世代として城北魂を胸に日々がんばっていきた
いと思います。次回の同期会にも多くの同窓生が参加してくれ
ることを楽しみにしています。

第１回�広島城北高等学校�第38期卒業生同窓会
� 加藤　千季（38回生）

　2011年12月29日㈭リーガロイヤルホテル音戸の間にて、広島
城北高等学校第3８期卒業生同窓会を開催いたしました。
　2003年の高校卒業から ８ 年の時間を経て初めて開催された同
窓会は、卒業生3６名、先生方12名という小規模なものではござ
いましたが、集まった皆様の『 ８ 年前と変わった所』『 ８ 年前
と変わらない所』を確認し合い、語り合い、そして笑い合え
る、城北健男児らしい会になったと自負しております。
　ご参加頂きました先生方、本当にありがとうございました。

　参加予定のお返事を頂いていた清水悦四郎先生は、会の前日
に腰を悪くされ残念ながらご欠席となりましたが、会の翌日に
お会いする機会があり（ご自宅まで押しかけ）お元気そうなお
姿を拝見して安堵し、さらに次回のご参加を約束頂きました。
　写真は、会の最後、退場時間を過ぎていた為に急いで撮影し
た集合写真です。この日偶然、同ホテルのすぐ隣の宴会場にて
第3６期卒業生の先輩方も同窓会を開催されており、ご参加頂い
ていた中川先生、寺井先生、財満先生がそちらの会場にいらし
た為、集合写真にご一緒できなかったのは、幹事である私の不
徳の致すところであります。
　次回はぜひ、全同窓生、全先生方とご一緒できますよう尽力
致します。
　さてその第 2 回の第3８期生同窓会は、卒業から10年という節
目の年となります2013年の12月29日㈰に開催を予定しておりま
す。幹事につきましては、今回私ひとりの力ではどうにもなら
なかった部分を補うに余りある幹事団にて、企画や声掛けを
行って参りたいと考えています。第3８期生の皆様はもちろん、
お世話になりました先生方にも万障お繰り合わせのうえご参加
頂き、総勢200名を超える大宴会にしましょう！
　最後になりましたが、今回初めての経験で右も左も分からぬ
幹事の私に、同窓会開催のノウハウについてご教授頂きました
二宮忠先生に心より御礼申し上げます。ありがとうございました。

近況報告� 粟井　良祐（39回生）

　城北OBの皆様方、こんにちは。39回生の粟井良祐と申しま
す。高校卒業後は、福岡に ７ 年間いましたが、昨年末広島に
戻ってきました。現在は、「山下江法律事務所」というところ
で、弁護士として仕事をしています。
　ご存知の方も多いと思いますが、現在弁護士になるためのメ
インルートは、学部卒業後に法科大学院に通い、卒業後の司法
試験に合格し、一年間の司法修習最後の卒業試験に合格するこ
とで弁護士になるというものです。私もこのルートを辿りまし
た。時には苦しいこともありましたが、「自分には法律が合っ

広島ガスプロパングループ・パナソニックショップ

LPガス・ガス器具・家電販売・増改築一式
（長神金物有限会社）

〒731－0135 広島市安佐南区長束2丁目10番5号
ＴＥＬ 082－239－1658
ＦＡＸ  082－239－0078

長神憲一
（第６回生）

長神一平
（第34回生）

リビング長神
結婚式・ご披露宴

ご宴会・お宮参りの会食
ご結納・誕生日の会食
七五三の会食等

石井　計次（８回生）
広島市東区二葉の里２丁目５-11

TEL（082）261-0191　FAX（082）263-7151
http://www.geocities.jp/qwnmc633/

鶴羽根神社
披露宴会場 二 葉

野村内科医院
医療法人

医 学 博 士

（６回生）
野 村 俊 也

〒728－0012 広島県三次市十日市中二丁目14番23号
ＴＥＬ 0824－62－2820

ストレス・うつ・不安・睡眠・心の健康相談

みなみストレス内科クリニック

院 長 長 井　敏 弘
心療内科・精神神経科

（6回生　城北学園理事・城北医会会長）

☎256-3739
www.minami-clinic.jp
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広島商工会議所青年部（以後広島YEG）健男児会の報告
　去る11月 ８ 日に健男児会が開催されました。今回は、忘年会を兼ねて広島
YEGをご卒業されたOBの方々をお招きして現役会員との交流を深めました。
　OBの奥田さん（ ８回生）、戸田さん（ ８回生）のご参加を含め、総勢21名と盛
会に終わりました。
　この会の良い所は、普段はなかなかお話する機会が少ない方とも、ざっくばら
んに話をすることができる事です。
　櫛さん（26回生）が落語を披露されたところ、戸田さんも落語が好きだと言う
事で共通の趣味で話に花が咲きました。
　『しろやま』をご覧の皆様で広島YEGに入会された方は、健男児会にもご入
会頂ければと思いますので是非ご連絡ください。� （森迫泰弘　20回生）

ている」という感覚を信
じてやってきたところ、
今年無事に故郷広島の地
で弁護士としての第一歩
をスタートさせることが
出来ました。
　広島で生活をすること
自体は久しぶりですが、
よく帰省し、城北学園に
も毎年のように顔を出し
ていました。特に、私も
在学中に参加した学習合
宿のイベントには 4 回ほ
ど手伝いとして参加させ
ていただきました。高校

生に泊まり込みで毎日10時間程度勉強してもらうイベントでし
たが、今思うとかなり過酷なことをやっていたなと思ったりし

ます。大学院時代に、学習合宿の過酷さを思い出しながら、
「高校生でもあれだけ勉強しているのだから。」と思い起こし
ながら机に向かうことも何度もありました。
　さて、弁護士として半年過ごしてきましたが、「専門はなん
ですか？」という質問を驚くほどよく受けます。確かにとある
分野に強い弁護士の先生はいらっしゃいますが、多くの普通の
弁護士は専門というものがありません。私自身も興味のある分
野は多くありますが、専門にしているというものはありませ
ん。幅広く色々な法分野について詳しくありたいと思っていま
す。法律以外にも、最近は英語をもう一度勉強したいと考え勉
強を始めました。私は英語が大嫌いでしたので、予習もろくに
せず、よく高原先生を困らせてしまっていた記憶があります。
しかし、大人になってから、嫌いだった英語を勉強してみる
と、英語を読みたいという知的好奇心と合わさってか、これが
とても面白いのです。これからも、新たなことにチャレンジし
続けていきたいと思います。

同窓会トピックス

広島県議会議員 中本 隆志氏（12回生）が広島県議会副議長に就任されました。
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脈々と流れており、古き良き時代の教育をベースに常に新しい
ものに向かおうとする姿勢を肌で感じる毎日であります。高い
志を持って入学した生徒が、 6 年後には満面の笑みで光り輝く
桜並木を下っていけるよう、全力で教育活動に参加いたしま
す。どうぞよろしくお願いいたします。

高校教頭就任のごあいさつ
� 伊勢崎　一郎（11回生）

　早いもので、昨年中学教頭に就
任したと思ったら、今年は高校教
頭に就任、武田教頭の定年退職に
伴う人事異動でしたが、時の流れ
の早さをつくづく感じています。
教頭は学校管理運営者であり、校
長、副校長を補佐する立場であ
り、また教職員を指導する立場で

あり、文書点検等、仕事が山積みで、生徒と馬鹿なことをいい
ながら授業をしていた頃がなつかしく思い出されます。昨年は
毎日慣れない仕事でおどおどしてましたが、今年はだいぶ慣れ
てきた気がしています。
　学園も昨年50周年を迎えました。今から60周年、いや100周
年まで迎えることが出来る学園にしなければいけないと思って
います。この昨今、本学園を含めて私学を取り巻く状況は大変
です。長引く不況、公立高校授業料無償化、各公立高校の特色
を打ち出す私学化、私学のライバル高出現等、本学園を取り巻
く状況はすべて不利な状況です。でも本学園の先生方はとても
熱心に授業やクラブ指導にあたっておられ、その熱心さは決し
て他校に劣るものではないと思っております。
　我が広島城北学園は本当にOBのお父さんが多い学校です。
親子 2 代城北だという生徒は中高 6 学年で毎年100名程度おり
ます。こんな学園は全国にそうそうあるわけではありません。
グローバルな紳士、国際人養成を目指す我が学園の宣伝を口コ
ミでよろしくお願いいたします。

城北スピリットに触れて
� 副校長　岩本　光彦

　このたびご縁をいただき、素晴
らしい学舎である広島城北中・高
等学校で勤務する機会をいただき
ました。「英才教育」と「人間教
育」という教育方針がとても新鮮
で、教育の原点を見た思いでし
た。県立学校に36年間勤務してあ
る意味で再スタートとしての教育
の場に立てたこと、しかも城北に

おいて素晴らしい中学生、高校生そして先生方と大きな目標に
向かって前に進めることに、心から喜びを感じております。
　これまで教育に携わる者として、学校は人や物が育つ場所で
なくてはならない、ということをとても大切にしてきました。
中学校の 3 年間、高等学校の 3 年間という 6 年間を通して、人
生の中でとても大きな意味を持つ極めて貴重な時間を、将来の
夢に向かって果敢に挑戦しようとする姿勢を持つ子どもたちを
育むことは、大きな責任を伴うとともにこの上なくやりがいの
ある仕事だと思います。
　「僕の夢は坂の途中。世界の扉は坂の上に。」まさに今の城
北を語る素敵な言葉だと思います。豊かな心が育まれ、自分の
持つ可能性を最大限に引き上げることができる学校であると思
います。
　They are ill discoverers that think there is no land, 
when they can see nothing but sea.
　「海以外は何も見えないからといって陸がないと思うのは、
未熟な探求者である。」
　これは人生の大海原を前に、探し求めるものが見つからない
と嘆いたり、不満をもらしたりする人々への戒めの言葉として
今も語り継がれている、イギリスの哲学者フランシス・ベーコ
ンの言葉です。
　To Study Diligently ; To Teach Patiently.  という本校
の校訓を思うとき、まさにこのベーコンの戒めを思わずにはお
られません。51年目を歩む学校の随所に、この校訓の教えが

住　　所／〒730-0051
　　　　　 広島市中区大手町 3丁目平和大橋東詰
電話番号／ 082-241-7416　ＦＡＸ番号／ 082-241-3493
ＨＰアドレス／ http://www.kanawa.co.jp　三保 二郎（９回生）

かき船
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耳 鼻 咽 喉 科
くにもと医院

アストラムライン大原駅・フレスタ隣

TEL.082-811-8133

月 火 水 木 金 土
● ● ● ※ ● ●
● ● ● ／ ● ／

診療時間
午前9:00～12:00
午後3:30～6:30

診療科目

休診日 木曜午後・土曜午後・日曜・祝日

耳鼻咽喉科
アレルギー科

※木曜完全予約＋手術

沼田町伴中大原5769-7國本　優（15回生）

ごあいさつ
� 武田　和行（ 3回生）

　大学卒業後、縁あって地元の企
業に就職いたしましたが、体調を
崩したこともあり約 1 年半で退職
することになりました。その後、
恩師の故中田英二郎先生のはから
いで、母校である城北学園に数学
の教師として勤務させていただく
こととなりました。
　教師としての素養や心構えも希

薄な私でしたが、先輩並びに恩師の先生方が暖かくも厳しくご
指導していただいたお蔭で、定年に至るまで勤めさせていただ
いたものと感謝いたしております。また、私学の教師としての
私を支えてくれたのは、多くの素晴らしい生徒達は勿論のこ
と、色々な面で支えていただいた同僚教職員ならびに保護者の
皆様のお蔭だと思っております。
　定年間近になり、ようやく教育のなんたるかの端がかすかに
見えるように感じるアナログ教員だったに過ぎない自分だった
と思います。
　生徒・学生時代の 6 年間と教員としての3８年間を合わせます
と44年の長きに渡り、この戸坂の丘にお世話になったわけで、
言葉に言い表せない恩をいただきました。
　その中で、特に強く心に残るのは、事務の故山根節子さんです。
　彼女は、生徒や教員だけでなく多くの保護者が認める“誰よ
りも城北を愛した人”だと思います。教育は機械ではない人間
がするものであるということを私達に何気ない行動の中で示し
てくれた人でした。
　その他、書ききれない程の多くの人々にお世話になりました。
　感謝いたしております。
　最後に、本学園に進学してきた生徒達を心より歓迎し、暖か
い心を持った人間に教育することにより、益々発展されること
を願っています。

中学校教頭就任のごあいさつ
� 中川　耕治（13回生）

　城北に入学して出会った先生の
影響で教職をめざし、母校に就職
して2７年が経ちます。その後20年
近くを高二・高三の担任として、
生徒の進路指導に関わるなかで、
大学生や社会人となった彼らから
学ぶことも多くありました。学校
の中に閉じこもっていると、社会
の変化から取り残されていくので

はないかという不安も感じています。
　今年、小学校に入学した子どもが大学を卒業するころには、
「65％が今は存在しない職業に就く」という予測があるそうで
す。これからの学校がどういう教育を子供たちに提供できるの
かということが議論されるようにもなってきました。しかし、
これからも「生徒たちの自立を支援する」という初心を忘れる
ことなく、城北がいっそう信頼され、愛される学校になるよう
微力ながらお手伝いさせていただきます。

学園人事異動

　今年 3 月末を以って退職された先生は、以下の方々です。長
年、学園のためにご尽力下さりありがとうございました。退職
された先生方の今後益々のご多幸をこころよりご祈念申し上げ
ます。

教頭 武田　和行　先生 数学 勤続38年

教諭 沖村　祐紀　先生 国語 勤続 3年

教諭 下前　良樹　先生 英語 勤続 3年

教諭 樋口美登里　先生 英語 勤続 1年

メール：veryveryyuuki@docomo.ne.jp

コンパやパーティー
カープ観戦やバーベキューなど!

代表　橋本　好弘（16回生）
〒730 ー 0022
広島市中区銀山町６－23　ピュアコート橋本１F
☎（082）242－8088
http://www.hao-grill.com

“ 楽しさ ” “ 感動 ” “ 驚き ”　
大切な食の空間の G r i l l
各種宴会・会議法要弁当・クラス会等に
ご利用ください。
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学園コミュニケーションマーク紹介

　学園創立50周年を機にコミュニケーションマークを制定しました。コミュニケーションマークは
スクールカラーのエンジを用い、学園の頭文字であるHとJをモチーフに、その文字のシルエット
をはっきり認識させるための外枠をあえて排したシンプルで力強いデザインとしました。このこと
によって生まれる空間の広がりは、小さな枠に収まることなく国際感覚をもって成長していく子ど
もたちの限りない可能性をイメージしています。

ディスカバリールーム 2完成

　北棟 3 階（旧新館）にディスカバリールーム 2 が完成しまし
た。既に完成しているディスカバリールーム 1 と同様、電子黒
板及びタブレット型端末を配置し様々な目的に使用できるよう
設計されています。

坂道入り口に看板
管理棟正面に懸垂幕が設置されました。

河 瀬 　 徹
院　長

（３回生）

〒735－0011 広島県安芸郡府中町
瀬戸ハイム1丁目2番24号
ＴＥＬ 082－285－0816

おおうち総合健診所くにき内科
医療法人社団

國 木 弘 道
院　長

（２回生）

〒730－0051 広島市中区大手町3丁目6－12
おおうちビル4～6階

ＴＥＬ 082－542－5810（健診所）

代　表　取　締　役

TAKAFUMI UENO

731−3169 広島市安佐南区伴西1丁目4−5
Phone/082−849−6556 FAX/082−849−5235
Mobile/090−2868−3999
Mail/t.ueno@energy.ocn.ne.jp
ＵＲＬ/ www. phoen i x −c o . n e t

上　野　孝　史（5回生）

フェニックス工業株式会社

内科・整形外科・小児科・リハビリ

医療法人 社団 三矢会 原 田 医 院

原田 昌彦（17 回生）／原田 光彦／原田 寿子

広島市安佐南区川内四丁目15番18号（川内小前）
TEL（082）877－7581　FAX（082）876－1685

奥本松樹（19回生） 奥本仁志（21回生） 奥本哲之（24回生） 奥本松隆（46回生）

〒739-0146　東広島市八本松飯田2丁目8番4号
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【自転車競技部】
　　平成23年度全国高等学校総合体育大会
　　　・個人ロードレース 第 1 位
　　　・ロード総合 第 1 位
　　平成23年度広島県高等学校対抗新人自転車競技大会
　　　・個人 第 1 位
　　　　（ロードレース、 1 kmタイム・トライアル）など
　　　・チーム 第 1 位
　　　　（ 4 kmチーム・パーシュート）など
　　　・総合成績 第 2 位
　　　　（トラック総合は第 2 位、ロード総合は第 1 位）
　　平成24年度広島県高等学校自転車競技選手権大会
　　　・個人 第 1 位
　　　　（ 1 kmタイム・トライアル、 4 km速度競走、
　　　　　 3 kmインディヴィデュアル・パーシュート）など
　　　・チーム 第 1 位
　　　　（チーム・パーシュート）など
　　　・総合成績 第 1 位
　　第65回広島県高等学校総合体育大会
　　　・個人 第 1 位
　　　　（ロードレース）など
　　　・チーム 第 1 位
　　　　（チーム・パーシュート、ロード競技団体）など
　　　・トラック・ロード総合 第 1 位（→ 5 年連続総合優勝）
　　第47回中国地域高等学校対抗自転車道路競走大会
　　　・個人ロードレース 第 ７ 位（→インターハイ出場）など
　　第44回中国地域高等学校対抗自転車競技選手権大会
　　　・個人ポイントレース 第 ６ 位（→インターハイ出場）など
【写真部】
　　第15回広島県高等学校写真技術大会　 ２ 席
【陸上競技部】
　　第61回広島県高等学校対抗陸上競技選手権大会
　　　・男子200m 第 ８ 位
　　第50回広島県高等学校新人陸上競技大会
　　　・男子400m 第 ６ 位
　　第65回広島県高等学校総合体育大会
　　　・男子400m 第 ８ 位
　　　・男子200m 第 5 位（→中国大会へ出場）

【テニス部】
　　第64回広島県高等学校テニス新人大会
　　　・男子団体戦 第 5 位
　　第65回広島県高等学校総合体育大会
　　　・男子団体戦 第 5 位
【少林寺拳法部】
　　第32回広島県高等学校新人少林寺拳法大会
　　　・男子総合の部 第 1 位
　　　・男子団体演武の部 第 1 位
　　　・男子自由組演武の部 第 1 位
　　　・男子規定単独演武の部 第 1 位
　　第65回広島県高等学校総合体育大会
　　　・男子総合の部 第 1 位（→ ７ 年連続総合優勝）
　　　・男子団体演武の部 第 1 位（→中国大会・全国大会へ出場）
　　　・男子組演武の部 第 1 位（→中国大会・全国大会へ出場）
　　　・男子単独演武の部 第 2 位（→中国大会・全国大会へ出場）
　　第22回中国高等学校少林寺拳法選手権大会
　　　・男子団体演武の部 第 3 位
　　　・男子組演武の部 第 3 位
【バドミントン部】
　　平成23年度広島県高等学校新人バドミントン大会
　　　・男子ダブルス 第 2 位
【ハンドボール部】
　　第65回広島県高等学校総合体育大会　第 ３ 位
【吹奏楽部】
　　第48回中国中学校・高等学校吹奏楽まつりinさくらぴあ
　　　・中国新聞社賞
　　けんみん文化祭ひろしま'11ミュージックフェスティバル
　　　・優秀賞
　　第35回全日本アンサンブルコンテスト中国大会
　　　・クラリネット四重奏 銀賞
【水泳】
　　平成23年度広島県高等学校選手権水泳競技大会（競泳）
　　　・男子400m自由形 第 5 位

【テニス部】
　　第38回全国中学生テニス選手権大会中国地区予選
　　　・男子団体戦 第 4 位
　　第59回広島市中学校総合体育大会
　　　・男子団体戦 第 2 位
　　平成23年度広島市中学校新人テニス大会
　　　・男子団体戦 第 3 位
　　平成24年度全国中学生テニス選手権広島県予選
　　　・男子団体戦 第 2 位（→中国大会へ出場）
　　　・個人戦ダブルス 第 5 位（→中国大会へ出場）
【吹奏楽部】
　　第35回広島県アンサンブルコンテスト
　　　・クラリネット四重奏 金賞
　　　・木管五重奏 金賞
　　　・金管五重奏 銀賞

【バドミントン部】
　　平成23年度広島市中学校バドミントン新人大会
　　　・男子団体戦 第 2 位
　　　・男子個人戦シングルス 第 3 位
　　　・男子個人戦ダブルス 第 3 位
　　平成24年度広島市中学校バドミントン選手権大会
　　　・男子団体戦 第 3 位
　　　・男子個人戦シングルス 第 3 位
【水泳】
　　第51回広島県中学校水泳競技選手権大会
　　　・男子200m個人メドレー 第 3 位
　　　・男子100mバタフライ 第 4 位
　　第60回広島県中学校総合体育大会
　　　・男子200m個人メドレー 第 3 位
　　　・男子100mバタフライ 第 5 位

＜中　学　校＞

＜高　等　学　校＞

◆◆◆　僕たち　頑張っています！　◆◆◆

新和金属株式会社

新 谷 哲 章
代表取締役 社長

（6回生）

本社・府中工場 〒735-0029 広島県安芸郡府中町茂陰1丁目8－7
TEL（082）282－5537　FAX（082）285－5373

高屋工場 〒739-2117 広島県東広島市高屋台1丁目8－23
TEL（082）434－8787　FAX（082）420－4077

e-mail :ts0829@msinwa.co.jp

（7回生）
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追手門学院大学　心理学部　心理学科

中村　優之（43回生）
　よくよく考えてみれば、高校生だった頃の自分は勉強という
ものが好きではなかった、否、どちらかといえば嫌いなほう
だったと断言できる。そんな自分がなぜその勉強を教える教師
になるために教育実習生として城北に来ているのか、その当時
の自分が今の自分を見れば疑問に感じただろう。
　もちろん理由はある。それらを説明しようとは思わないが教
育実習を終え、学ぶべきことを学ぶことができた私は過去の自
分にこう言うつもりである「私は変わったのだ」とただそれだ
けなのだとね。

明治大学　農学部　食料環境政策学科

末安　隆太郎（43回生）
　 3 週間があっという間に過ぎました。最初は不安でいっぱい
でしたが、徐々に不安も消えていきました。今回の実習を通じ
て「先生」の素晴らしさを学びました。生徒の時は気づかな
かったけど、自分が実際に生徒に教えることによって気づきま
した。最後に実習を受け入れてくださった校長先生をはじめ、
先生方には大変お世話になりありがとうございました。特に 3
週間ご指導いただいた坂本先生、本当にありがとうございまし
た。

立命館大学　文学部　人文学科　学際プログラム専攻

山本　將二郎（43回生）
　教育実習を通して私は、生徒のための教育について身をもっ

て学ぶことができました。実際に授業をさせていただくなか
で、気をつけなければならないことは、全て、生徒の立場に
立った授業、その 1 点に通ずるものでした。
　お忙しい中、教育実習生として受け入れてくださった校長先
生をはじめ、城北の先生方には大変お世話になりました。特に
指導教諭の田子先生には、夜遅くまで付き切りでご指導してい
ただきました。本当にありがとうございました。

鹿児島大学　理学部　物理学科　宇宙専攻

井上　雅貴（44回生）
　振りかえればとても早かった 2 週間。初めて教師としての立
場になり、緊張だらけの毎日でした。教えることの難しさ、生
徒とのコミュニケーション、知識の大切さなどたくさん学びま
した。また、城北の先生の生徒に対する熱い思いを肌で実感し
ました。そんな城北の卒業生であること、実習生として学べた
ことを誇りに思います。

熊本大学　理学部　理学科　物理学コース

河本　泰佑（44回生）
　今回、 4 週間にわたる教育実習を無事終了することができま
した。実習のはじめは、授業を形づけることもままなりません
でしたが、実習の最後にはまだ完璧とまではいきませんが最初
に比べれば十分、授業を形づけられるようになりました。これ
も先生方の厳しくも温かいご指導のおかげです。また、実習中
に生徒の一人に「城北の先生になってまた戻ってきてくださ
い。」と言ってもらえたときはとてもうれしく、教育実習に来
てよかったと思いました。 4 週間本当にありがとうございまし
た。

関西大学　文学部　総合人文学科　日本史専修

丸山　尚彦（44回生）
　私は 2 週間の教育実習だったのですが、やることの多さや中
身の濃さからか、時間の流れがものすごく早く感じ、あっとい
う間に最終日を迎えることとなりました。振り返ると、想像以
上に失敗を重ねていました。しかし、先生方のフォローや、生
徒たちの明るさのおかげで、頑張って実習を終えることが出来
ました。辛いことも多かったですが、その分、濃い経験を積む
ことが出来ました。

ステップ

田 川　耕 治
代表取締役

〒733-0812 広島県広島市西区己斐本町1-17-2 
井崎ビル2階
TEL：082-271-6885　FAX：082-274-8250
携帯：090-8792-6665
E-mail：tagawa@step-reikodo.co.jp
http://www.step-reikodo.co.jp/

（8回生）

株式会社小早川歯科医院

小 早 川 　 靖
（7回生）

〒734－0023 広島市南区東雲本町2－5－17
ＴＥＬ 082－282－7280
ＦＡＸ 082－282－2471

（ 9回生）
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同志社大学　社会学部　教育文化学科

水戸　竜平（44回生）
　城北の先生方から多くのことを学びました。
　どの教科の先生も心よく授業を見させて下さりました。分か
らない所は分かるまで教えて下さりました。深夜遅くまで残っ
て下さる先生もおられました。
　その城北の先生の姿から、教師とは何か、教えるとはどうい
うことかを教わりました。

関西大学　外国語学部　外国語学科　英語教育専修

望月　慧（44回生）
　私にとってこの教育実習は、人生で最も過ぎるのが早かった
3 週間でした。城北には親切な先生方、とても素直な生徒ばか
りで色々な場面で支えられました。私が授業で緊張している時
も生徒は私を困らせまいと、積極的に発言、そして活動してく
れました。そういったサポートがあったからこそ、私は笑顔で
実習を終えることができました。そんな学校の卒業生であり、
更には実習生として帰ってこれたことを誇りに思います。
　ありがとうございました。

エリザベト音楽大学　音楽部　演奏学科

山田　拓馬（44回生）
　教育実習を終え私は授業を行うことはもちろん先生という立
場で生徒と接していくことの難しさを学びました。指導案を作
成しても教壇に立つとあとは生徒との対話で授業を行っていか
なければなりません。特に音楽は「感情を表す」教科なので常
に生徒と心を通わせながら授業を行っていました。
　今回の教育実習で学校現場を経験できたことは大学では学ぶ
ことのできない「教師のあり方」を学ぶことができました。校
長先生が最初のオリエンテーションでおっしゃった「生徒とは
常に謙虚に接していかなければならない。そのためには、自分
の専門性を高め心が豊かでなければならない。」という言葉を
胸にこれからの人生を歩んで行きたいと思います。
　最後になりましたが、この度、実習生として受け入れてくだ

さった校長先生を始め、各先生方、特に担当教諭の原田和典先
生、典枝先生、大前先生には授業の準備等で遅くまで指導して
いただき本当にお世話になりました。 3 週間という短期間では
ありましたが、初心に返り再び学ぶことができとても充実した
実習でした。

明治大学　文学部　文学科　日本文学専攻

瀧川　勇樹
　この実習の日々を振り返っての感想としては、正しい表現か
は分かりませんが、誤解を怖れずに書くと、「楽しかった」です。
　辛いとき、挫折しそうなとき、幾度もありましたが、それで
も前向きに走り切ることができたのは、この楽しさが根底に存
在したためにほかなりません。
　また城北で学ばせていただいたなァ、と止めどない感謝が溢
れています。

島根大学　総合理工学部　数理・情報システム学科

松尾　昇
　数学・情報を各二週間、計四週間の実習が無事終わりまし
た。生徒のときの授業はただの50分のものでしたが、実際にや
るとなると教材研究や資料作成で何時間もかかり、試行錯誤し
た後にやっと形になるという濃密な50分だということがわかり
ました。校長先生を始め多くの先生方にお世話になりました。
特に二宮先生、戸高先生、原田睦先生本当にありがとうござい
ました。

医療法人  Dentiste-innov
ナタリーデンタルクリニック/ナタリー歯科スマイル

金田  竜典理事長  歯学博士
かね だ たつ のり

（18回生）

〒738-0054  広島県廿日市市阿品3丁目1-1
　　　　　　フジグランナタリー1F
　　　　　　TEL/FAX ： 0829-20-3363

natalie_dental@ybb.ne.jp
http://www.natalie-dental.com/

〒732-0052 広島市東区光町 2 - 5 - 3
第11平勝ビル 2階

ホームページ：http://hiraokadental.com/

ステントス
国 土 交 通 大 臣 　 H グレ ード 認 定 工 場
建設業許可番号　広島県知事（般-23）第5015号

山 本 泰 徳
代表取締役社長

〒734-0003 広島市南区宇品東2丁目1番22号
TEL  082-251-6458
FAX  082-251-0598
E-mail  ymym@stentos.com
HP  http://www.stentos.com

（18回生）

株式会社

中 本 俊 之
代表取締役

（15回生）

〒730-0004 広島市中区東白島町13-15
TEL  082-221-9181（代）FAX 082-227-5129
http://www.nakamotohonten.co.jp

書籍・年史・パンフレット・カタログ等の企画・制作・印刷、
マルチメディア関連の企画・制作株式会社 ティア コーポレーション

谷 口 　 明
代表取締役 社長

（14回生）

〒730－0825
広島県広島市中区光南1－14－3トロール吉島2F
ＴＥＬ 082－543－5366（代）
ＦＡＸ 082－543－5358

弊社はコストカットダウンコンサルタントとして、通信コストの
削減・節電（LED照明、高能率反射笠）・節水に取り組んでいます。

下向  時弘代表取締役
Tokihiro Shimomukai

〒732-0804  広島市南区西蟹屋4丁目8-7
TEL （082）263-8111　FAX （082）263-8113

URL  http://www.carsogo.jp
e-mail  info@carsogo.jp

（16回生）

株式会社 カーソゴー

スズキ広島中央

有限会社 ADAGIO
（ ア ダ ー ジ ョ ）

代表取締役　田 中 　 修
（12回生）

〒730－0813 
広島市中区住吉町16番20号広発ビル 4 F
TEL 082-543-6524  FAX 082-543-6525
E-mail adagio11@nifty.com  URL http://adagio11.com

－不動産コンサル・売買・仲介－
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能美歯科医院
能 美 和 基副院長

（22回生）

〒732-0065 広島市東区牛田中2-1-24
TEL （082）228-2881
FAX （082）228-5823

小山医院

院長 小 山 晋 一
Shinichi　Koyama

〒727-0402 広島県庄原市高野町新市711
TEL：0824-86-7070
FAX：0824-86-7077
E-mail：skoyamachi@u-broad.jp

（22回生）

（内科・整形外科）
寺院修復、寺院仏具
仏壇・仏具製造販売、墓石卸

●本　　店／〒730‐0805 広島市中区十日市町2丁目5‐2 TEL（082）231‐3875
FAX（082）231‐6632

●緑井支店／〒731‐0103 広島市安佐南区緑井5丁目24‐2 TEL（082）877‐6223
FAX（082）877‐6115

専務取締役 （23回生）木 原 賢 治
仏事コーディネーター

山崎歯科医院
山 崎 和 広歯科医師

（21回生）

医院　〒732-0044  広島市東区矢賀新町2-7-10
TEL  （082）281-4310
FAX  （082）229-6211
携 帯  090-3374-1008

信末特許事務所

信 末 孝 之
弁理士

（２0回生）

〒730－0017 広島市中区鉄砲町1－18 佐々木ビル4F
TEL（082）502－615 1
FAX（082）502－615 7

〒730－0027 
広島市中区薬研掘３－16 伊藤ビル１F
TEL/FAX 082－246－7690
MOBILE 090－9501－0878
E－mail：b.1968.03.03@docomo.ne.jp

ワインバー　リュミエール

高木　晋二郎（21回生）

進路指導部より  
　平成23年度卒業生250名のうち、国公立大学（大学校を含む）進学者は43名、私立大学進学者は103名で、現役
進学率は６2％。ここ 2 年、私大進学者が100名を超えている。 2 年連続で大学入試センター試験の全国平均点が
アップしたことで、私大に合格しやすかったのは事実であるが、この不況時に私大進学者が 4 割を超える要因は
どこにあるのだろうか。
　国公立大学合格者数は 2 年前の卒業生と変わらないが、受験層には大きな違いがあった。 2 年前の難関大受験
者数は延べ７2名だったのに対し、今年度の難関大受験者数は延べ32名と大幅に減少している。広島大学受験者数
も延べ32名と、昨年度（受験者数延べ43名）に比べ減少している。生徒に高い志はあっても、強い意志を持った
受験ができなかったのは、志望校を貫いて浪人するよりもとにかく現役で進学したいという気持ちが勝ったとい
うことではないだろうか。
　何を優先するかはもちろん生徒自身が決めることである。しかしながら、安易な進学は後に自分を苦しめるこ
とになる。我々教職員は、将来彼らが後悔することのないよう、適切な進路指導をしなければならない。早い段
階からの職業研究、学部・学科研究、そして大学研究をする中で、自分の将来を思い描き、どうしても進学した
いと心から願う大学を見つけてもらいたい。そして、その大学に進学できるまで努力を続けてもらいたい。その
サポートのため、我々全教職員も努力を続けなければならない。「学んで厭かず、教えて倦まず」である。
 進路指導部長　渡邉　邦彦

本校の平成25年度入学試験の日程が決まりました。

◎中学校入試　 1月2３日㈬　　◎高等学校（JO【推薦】）入試　 2 月 4 日㈪
第 1回中学校入試説明会　　日時：10月 6 日㈯　10：00～11：３0　　場所：本校
呉地区中学校入試説明会　　日時：10月14日㈰　10：00～11：３0　　場所：呉森沢ホテル
高等学校入試説明会　　日時：11月17日㈯　14：00～15：３0　　場所：本校
第 2回中学校入試説明会　　日時：11月24日㈯　10：00～11：３0
　　　　　　　　　　　　　場所：広島YMCA国際文化ホール（中区八丁堀）
問い合わせ先　　広島城北中・高等学校　入試運営部
　　　　　　　　TEL：082-229-0111　E-mail：bosyu@hiroshimajohoku.ed.jp
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峰エステート

谷　峰　隆　宏
代表取締役

T A N I M I N E  T A K A H I R O

〒738-0026 広島県廿日市市上平良98番地
（西広島バイパス速谷交差点入口）
TEL（0829）38-5000㈹
FAX（0829）38-2100
携帯  090-3377-4624

（25回生）

有限会社

広島県知事免許（4）8385号

社団法人 全国宅地建物取引業協会会員
社団法人 広島県宅地建物取引業協会会員

環境衛生コンサルタント  有限会社 七福

建築物ねずみ昆虫等防除業登録  広島市20ね第71026号

http://www.7293.jp　http://www.8119.jp

代表取締役　山 路 英 男 （24回生）

〒732-0001  広島市東区戸坂惣田2丁目5-18
Tel：082-220-5000（代表）
Fax：082-220-5933　E-mail：info@7293.jp

●有害生物駆除・防除（害虫・害獣駆除のエキスパート!）
　シロアリ、ハチ、ムカデ、アリ、ゴキブリ、ネズミ駆除など
●衛生管理業務…衛生指導、細菌検査、異物混入対策など

営業
品目

SHICHIFUKU 船越タクシー

光　井　裕　明
常務取締役

〒734-0051 広島市南区東青崎町7番4号
TEL（082）288-6699
FAX（082）288-6767

（25回生）

有限会社

大 　 学 H24（現） H23（現） H22（現）
北 海 道 大 1（　） 1（１） 3（１）
山 形 大 （　） 1（　） （　）
茨 城 大 （　） 1（　） （　）
筑 波 大 1（１） 1（　） （　）
埼 玉 大 1（　） 　（　） （　）
電気通信大 1（１） （　） 1（１）
東 京 大 （　） （　） 1（１）
東京医科歯科大 （　） 1（　） （　）
東京外国語大 （　） 1（１） （　）
東京工業大 1（１） （　） 1（　）
東京農工大 1（１） （　） （　）
一 橋 大 1（１） （　） （　）
横浜国立大 1（　） 5（１） （　）
信 州 大 （　） 1（　） 3（１）
金 沢 大 1（１） （　） （　）
岐 阜 大 1（　） （　） 1（　）
静 岡 大 2（　） （　） （　）
名古屋工業大 1（　） （　） （　）
三 重 大 （　） （　） 1（１）
滋 賀 大 （　） 1（１） （　）
京 都 大 2（１） （　） 2（２）
京都工芸繊維大 （　） 2（１） （　）
大 阪 大 （　） 10（４） 4（３）
神 戸 大 1（１） 3（２） 3（１）
和 歌 山 大 （　） （　） 1（　）
鳥 取 大 5（３） 1（１） （　）
島 根 大 5（３） （　） 1（１）
岡 山 大 3（　） （　） 2（　）
広 島 大 13（８） 25（12） 20（５）
山 口 大 15（12） 17（12） 9（８）
徳 島 大 1（　） 1（　） （　）
鳴門教育大 （　） 1（１） （　）
愛 媛 大 8（５） 11（８） 7（５）
高 知 大 3（３） 1（１） （　）
九 州 大 4（１） 5（３） 3（１）
九 州 工 大 （　） 3（２） （　）
福岡教育大 1（　） （　） 2（２）
佐 賀 大 2（　） （　） 1（１）
長 崎 大 （　） （　） 3（２）
大 分 大 （　） 1（１） （　）
宮 崎 大 1（１） 1（１） 2（２）
鹿 児 島 大 1（１） 1（　） （　）
琉 球 大 （　） 1（１）
国 立 大　 計 78（45） 96（53） 72（39）

防衛大学校 6（６） ５（１） ２（１）

大 　 学 H24（現） H23（現） H22（現）
高崎経済大 1（　） （　） （　）
首都大東京 1（　） ３（３） ２（　）
都留文科大 1（　） １（１） （　）
静岡県立大 1（　） （　） （　）
京都市立芸大 （　） １（１） （　）
京都府立大 （　） １（１） （　）
大阪府立大 （　） ２（　） （　）
兵庫県立大 1（　） （　） １（　）
和歌山県立医大 （　） （　） １（　）
奈良県立医大 （　） １（　） （　）
新見公立大 （　） （　） １（１）
岡山県立大 1（１） ２（１） （　）
福山市立大 2（　） １（１） （　）
県立広島大 1（１） ５（４） ２（１）
広島市立大 2（１） ４（３） ６（６）
下関市立大 （　） ２（１） （　）
高知工科大 （　） （　） １（１）
北九州市立大 （　） １（　） １（１）
福岡県立大 1（　） （　） （　）
九州歯科大 （　） １（　） （　）
長崎県立大 （　） （　） １（１）
宮崎公立大 （　） （　） １（１）
公 立 大　 計 12（３） 25（16） 17（12）

大 　 学 H24（現） H23（現） H22（現）
慶 応 大 5（４） 13（８） ５（４）
早 稲 田 大 6（４） 23（14） 12（６）
上 智 大 （　） ５（３） （　）
東 京 理 大 15（５） 42（24） 20（７）
早慶上理　計 26（13） 83（49） 37（17）

同 志 社 大 22（12） 34（16） 47（29）
関西学院大 30（12） 42（31） 25（８）
立 命 館 大 47（18） 55（30） 38（20）
関 西 大 15（７） 23（10） 20（12）
関関同立　計 114（49）154（87）130（69）

明 治 大 11（５） 31（18） 19（４）
青山学院大 10（１） ６（３） ７（４）
立 教 大 7（２） ６（２） ９（５）
中 央 大 10（６） 16（８） 12（４）
法 政 大 11（７） 18（４） 25（８）
MARCH 計 49（21） 77（35） 72（25）

広島修道大 33（27） 35（32） 29（20）
広 島 工 大 24（20） 15（13） 11（８）

医学部医学科 H24（現）進学 H23（現）進学 H22（現）進学
東 京 大 （　） （　） １（１）１
岐 阜 大 （　） （　） １（　）１
三 重 大 （　） （　） （　）
神 戸 大 （　） （　） １（　）１
鳥 取 大 １（　）１ （　） （　）
島 根 大 １（１）１ （　） （　）
広 島 大 １（　）１ １（１）１ １（　）１
山 口 大 １（　）１ １（　）１ （　）
徳 島 大 １（　）１ １（　）１ （　）
長 崎 大 （　） （　） １（　）１
和歌山県立医大 （　） 　（　）　 １（　）１
奈良県立医大 （　） １（　）１ （　）
岩 手 医 大 （　） １（　）　 （　）
獨 協 医 大 ２（　）　 （　） （　）
埼 玉 医 大 １（　）１ （　） １（　）　
北 里 大 （　） （　） １（　）１
慶 応 大 （　） （　） １（１）　
聖マリアンナ大 （　） （　） １（　）１
金 沢 医 大 １（　）　 （　） （　）
大 阪 医 大 （　） （　） １（　）　
関 西 医 大 １（　）　 （　） （　）
近 畿 大 （　） （　） １（　）１
兵 庫 医 大 （　） （　） １（　）１
川 崎 医 大 ２（　）１ （　） ２（　）１
産 業 医 大 １（　）１ （　） （　）
久 留 米 大 ２（　）２ １（　）　 １（　）１
福 岡 大 ２（　）　 （　） ２（１）１
防 衛 医 大 （　） １（　）　 （　）
医学部医学科　計 17（１）10 ７（１）４ 18（３）13

歯学部歯学科 H24（現）進学 H23（現）進学 H22（現）進学
東京医科歯科大 （　） １（　）１ （　）
広 島 大 （　） １（　）１ （　）
九州歯科大 （　） １（　）１ （　）
東京歯科大 （　） ２（　）　 （　）
明 海 大 （　） （　） １（１）１
朝 日 大 ３（１）３ （　） （　）
愛知学院大 ２（　）　 １（　）１ （　）
歯学部歯学科　計 ５（１）３ ６（　）４ １（１）１

平成24年度大学入試合格実績（抜粋）� 平成24年6月21日現在
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かとう歯科・矯正歯科
Kato Denta l  C l in ic

加藤　正昭
診療予約受付  082-555-0180

（27回生）

広島市東区牛田新町3丁目7-43

【診療時間】
AM9：00～PM1：00
PM3：00～PM6：30
第2・4日曜は午前診療

【休診日】
木曜日、祝日
第1・3・5日曜日
http://www.hanarabi.net

水入クリニック

水 入　寛 純院　　長
医学博士

〒732-0062 広島県広島市東区牛田早稲田1丁目23-8
TEL：082-962-0216
FAX：082-962-0587
http://www.mizuiri-clinic.com

（25回生） 代表取締役

西野　量（30回生）
広島市中区国泰寺町1-8-14 SOHO国泰寺倶楽部309号
TEL 082-504-6311

株式会社 セイルボート
■賃貸会社向けシステム運営
■リノベーションによる賃貸空家対策

セイルボート 検索

　同窓生の皆さんこんにちは。地学部顧問の増岡と言います。
　2012年は金環日食、金星太陽面通
過などの天文現象が起こり、また、最
新天文学のテレビ番組も放送されて
いて「天文」に注目が集まっている年
でもあります。今回、会報誌の紙面を
お借りすることができましたので、地学
部を紹介することで文化部の活動の
一端をお話したいと思います。
　地学部の活動は地学分野と天文
分野の 2 つあり、天文分野を中心に活動しています。とはいえ、自分は専門的な観測経
験はないので指導にも限界があります。また、主な活動時間は夜間で宿泊を伴うため毎
日のように活動できるわけでもなく、部員にはもどかしい思いをさせていると思います。そ
んな中で太陽観察は昼間に可能なので、新たに太陽専用望遠鏡を購入してもらいまし
た。（天体望遠鏡やデジタルカメラをはじめとする光学機器は大変高価で部費では購入
できません。地学部所有の機材はほとんどが文化祭バザー収益金で購入してもらったも
のでPTAの方には大変感謝しています）

　現在は、できることをやってみようと、
太陽の黒点観察（個数や位置の記
録）、太陽スペクトルの観察、Hα線写
真やプロミネンスの撮影、他にはペット
ボトルロケットに始まり、昨年から自作モ
デルロケットの打ち上げを行っていま
す。
　さて、運動部と違い他校との交流が
少ない中で、ある高校の先生よりお誘
いを受け、「高校生天体観測ネットワー

ク（Astro－HS）」というグループに参加しています。これは、青少年の活動を積極的に
企画・支援するという目的で1998年のしし座流星群の観測を機にスタートしたグループ
で、1 年毎にその年の観測対象を決めて、各クラブで可能な観測方法を使って観測し、
毎年春（秋）にその成果を発表する全国大会が催されています。今年度は日本天文学
会春季年会（京都・龍谷大学深草キャンパス）の
中で日本天文学会第14回ジュニアセッションとい
う発表会として開かれました。ここでは、普段の
部活動での研究成果や高校生天体観測ネット
ワークでの観測結果の他、国立天文台（東京都
三鷹市）の天体観測実習「君が天文学者になる
4 日間」、JAXA（宇宙航空研究開発機構） 相
模原キャンパスで開催されている、高校生を対
象にした研究体験型の教育プログラム「君が作
る宇宙ミッション」などの結果も発表されます。我
がクラブは残念ながら研究発表するレベルまで
活動できていないので発表を聞くだけにとどまっ
ています。
　運動部や他の文化部と違って地学部（天文
部）には校外活動に関して後援となる団体がないので、学校によっては生徒の参加が
困難な状態で、自主参加もしくは学校から特別な許可を得て参加するといった働きかけ
が必要です。今回はその開催日が終了式であることもあり、休暇をいただき1 人で参加
しました。ジュニアセッションは 1 から 8 まであり、それぞれのセッションでの発表テーマ
は合わて60近くあります。参加者は講演 4 分質疑応答 ５ 分という限られた時間で発表
します。その後、ポスター発表会場へと移動し質疑応答しながら各校が交流を行うので
す。生徒同士の質問や意見が活発で、生徒ではない自分は入り込む隙がなく圧倒され
ましたが、中には大変興味がわいた小惑星の形状と光度の関係に関する研究や、恒星

のスペクトル分光の研究、太陽系の回転の起源に関する研究という発表があり、わから
なかったことを教えてもらいました。簡単な質問でしたが、一生懸命解説してくれた生徒
に感激。彼（彼女）たちはみんな研究した成果を見せたいのです。どんな質問がくるの
かなと楽しみに待っているようでした。この雰囲気を部員に見せることができず残念で
す。
　運動部が参加する市や県レベルの大会と、「日食や月食といった天体現象」はそれ
が例え100年に一度しかない現象であっても、残念ながら同レベルという理解を得ること
は難しい。その意味で、活動の公認をとることは顧問には悩みの種なのです。それでも、
活動に制約がある中でがんばっている地学部（天文部）がたくさんあることは励みになり
ます。その中でSSH（スーパーサイエンスハイスクール）と呼ばれる高校の研究発表には
すばらしいものがあります。５ 月の金環日食では、限界線を利用した太陽の大きさを計
算するという観測に成功したというクラブのニュースも入りました。「高校生天体観測ネッ
トーワーク」へは 2 年前に第12回ジュニアセッションが広島で開かれ交流会に参加した
ことがきっかけになったのですが、そのポスター発表を見たときのことを忘れることはでき
ません。大げさかもしれませんが、研究テーマ、研究した生徒の取り組みなど、一緒に参
加した生徒とともに大変な驚きでした。まさに井蛙の見、面白ければいいというレベルで
はなく、それをなぜそうなるのか？　というテーマまで昇華させることができる高校生がい
るということ、まさにこれが「全国大会なのだ」ということを改めて認識させられました。そ
してそれをサポートできる教員もすごいのだと。楽しければそれでもいいのではと思われ
るかもしれませんが、果たしてスポーツの世界ではどうでしょうか？　練習すればその成
果を見たくなり試合もするでしょう。大人が趣味の世界で楽しむのならそれも結構でしょ
うが、教育現場でのクラブ活動の意義の 1 つは、なぜだろうという疑問点や問題点を見
つける姿勢を涵養し、それを解決するための方法を考える、そのための新しい知識を学
ぶことが自主的にできるようにする。「疑問　考察　結果」これに対して、今現在ある環
境の中で、あるものをどう使うかという試行錯誤力を養うことではないかと思います。ノー
ベル賞を受賞した朝永振一郎先生が残した言葉が思い出されます。
　 「ふしぎだと思うこと　これが科学の芽です　よく観察してたしかめ　そして考えるこ

と　これが科学の茎です　そうして最後になぞがとける　これが科学の花です」　
　入部してくる生徒のなかには、天文というサイエンスと出会う機会がほとんどないため
か、とりたてて星好きであるわけでもなく、科学的なことが好きなわけでもなく、何か楽しい
ことないかな？　という気持ちで入部してくる子もいます。つまり、「遊ぶこと」ができなくて
学校生活に退屈しているのです。運動部であれば毎日のように練習があり、上達してい
く自分が感じられる子は充実感があるでしょう。しかし、自然科学系の活動原点は観察
です。すぐには楽しさや面白さは感じられないかもしれません。でも、そこにあるのは、現
象を観察しその原因を考えて結論を出す。その結果わからないことが分かったという思
考過程に楽しさがあるのです。考えることの楽しさをいかに生徒に伝えるかが顧問の使
命でもあります。これは普段の勉強にもつながることだと思っています。文化部というのは
普段何をやっているのか知らない人が多いと思いますが、華やかな運動部の活躍の陰
で地道に活動している部もあるのだということを知っていただき、その活動に理解をして
いただければ、見守っていただければ幸いです。
　お終りにOBの皆さんの中で使用していない天体望遠鏡や一眼レフデジタルカメラな
どありましたら是非お貸し下さい。 （13回生）

クラブだより
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　学園は、2011年10月 ８ 日㈯、創立50周年を記念して、第 1 部の記念式典を10時から学校体育館にて行いました。式典には、湯崎
広島県知事、松井広島市長をはじめとする多くのご来賓にご出席いただき、在校生、保護者の皆様、関係の皆様、旧現教職員など
総勢約1,７00名の出席のもと、盛大に挙行され、幼稚園児による鼓笛隊披露も行われました。第 2 部の記念講演は長井敏弘さん
（学園理事・城北医会会長・ ６ 回生）の紹介で数学者ピーター・フランクルさんをお迎えし「真の国際人を目指すために」という
演題にて講演をしていただきました。第 3 部の記念祝賀会は、14時からANAクラウンプラザホテルにて開催しました。湯崎広島
県知事にご挨拶をいただき、林県議会議長の乾杯にて始まりました。アトラクションでは響仁さん（22回生）のマジックショーを
披露いただき、大いに盛り上がりました。また、祝賀会では同窓会より記念品として世界時計が奥田同窓会会長より中本理事長へ
贈呈されました。

＜式典の部＞

　同窓会名簿に掲載された電話番号を悪用し
た振り込め詐欺が起きています。
　「電話番号が変わった」「風邪を引いて声
がおかしい」という電話は詐欺！
　ご注意をお願いします。このような電話が
あったときはすぐに110番！

事務局より

学園創立50周年行事について



24

Shiroyama  No.34

＜懇親会の部＞


